

# Patria Chica

ORGANO DE LA UNION PATRIOTICA

Se publica 4 veces al mes.

Administración: P. Amat, 17

Precios de Suscripción: En Yecla, 0'50 pesetas mes.

Fuera, 2'00 pesetas trimestre.

DIRECTOR: LUIS HERRERO CARPENA. — ABOGADO

AÑO I

YECLA 16 de Febrero de 1929.

NÚMERO 2

## Patria Chica, Unión Patriótica, Somaten

El pueblo que discurre por el tiempo cabe el alto campanario que a veces suena parlero y juguetón; otras nos invita a la oración y otras llora con nosotros y marca siempre en nuestra vida el día, la hora, el momento de algo que en su sonido nos reproducirá en el futuro. Afectos, alegrías, sabores de nuestra rosada juventud, de nuestra madurez, o de la edad en que el hilo de plata sobre nuestras frentes nos prodiga experiencia sedante y pinta en el semblante inefable paz o imborrable dureza. Casas, casas, casas viejas, nuevas, pequeñas o amplias, altas o bajas donde nuestras miradas curiosas buscaban tras la ventana enjabelgada o elegante vidriera la alegre moza, que nos dejó jugando en el pequeño jardín, cuando el pudor puso carmin en su cara de cielo, y ruborosa se alejó de nosotros quizá pasmada ante el incipiente pensamiento de estar siempre a nuestro lado y hacer una, de dos vidas. Plazas, calles, cafés recreos, amigos, simpatías, animadversiones difusas, vagos temores, atrevimientos, resoluciones desinteresadas, egoísmos ponzoñosos, liberalidades, advertencias de madre, consejos de padre, emociones intensas, repugnancias indefinidas, querer y actuaciones alocadas pero nobles. La huerta, el campo, el monte, lo que fué, lo que es lo que será en sumo grado y sobre todo ello, hijos, voluntad de mejoras, deseo, amor.

Todo ese conglomeración es el contenido de la vida social y política de lo que llamamos Patria Chica, y su ampliación con sus risueños y lejanos horizontes, allá por donde el Sol diluye luz y calor insensible ya para nosotros, mas allá de las remotas cordilleras y de los dilatados mares, integran el concepto de Patria Española, a la que es preciso dar mas de lo recibido para acrecentar el patrimonio de aquellos en quienes queremos perpetuar nuestra fisonomía y nuestro ser.

El gran palacio del pueblo y el regio alcázar español, tienen agricultura, comercio, industria, magnificencia, grandezas y poderes, vida compleja, población que se

reproduce y multiplica y tienen una historia y una bandera y todo esto y mas que hay que continuarlo, ampliarlo, mejorarlo, remontarlo a las alturas del poderio mas alagueño; colocarlo alla donde las miradas del asombro vean en el espacio mundial, la España poderosa, digna, envidiada y sublimada en todos los órdenes, en el social, en el político, en las industrias, en las artes y en las ciencias

Para conseguirlo todos, como yeclanos y españoles los que llevamos en el pecho el fuego sagrado de tantos amores, con el trabajo y con la inteligencia, hemos de unirnos y dejar que las ideas cooperen al bien de todos, pero en lucha noble de razonada controversia y siendo las inmensas luminarias de la Unión Patriótica.

No termina en esto el gran esfuerzo de esta organización, no solo de ella se reclama el fragoroso trabajar un día y otro dándole todo por la señora que como reina tiene los ojos azules cargados de promesas para sus hidalgos hijos, es preciso llenar cumplidamente otra misión si se quiere mas augusta, mas soberana, mas apacible y que es el medio donde precisa y únicamente puede desenvolverse tan compleja y multiforme acción; es preciso a todo trance y contra todo contrario imperio imponer la paz pública, bien con la alegría de sus apacibles reflexiones, bien con la energía de su invencible voluntad mediante esa otra noble institución de hombres de buena fé que se desarrolla y prospera bajo la insignia del Somaten.

## Eutrapelia semanal

— MOMO —

Las cosas no son como son ni son como debieran ser; son como no se ven. Así por ejemplo, esto que yo digo parece un absurdo, una paradoja o una verdad de Perro Grullo, según se mire. O según se lea.

Y quien dice cosas, dice personas.

Esa elegantísima señorita (y conste que no señalo) de ojos rasgados, dientes

marfileños, boca de fresa, cara de rosa, cuello alabastrino, talle esbelto etc. etc. — y en estos etcéteras pongan ustedes cuantos florilegios o floripondios se les ocurren a los poetas al cantar a su adorada;— esta señorita, repito, ¿es así? El que pueda, que la observe al acabar de levantarse y que responda.

Ese señor de cara beatífica y meliflua sonrisa de tal forma estereotipada en su rostro que no parece sino encarnación rediviva de un Gloympaine de nuestros tiempos; tan atento, tan amable, tan político tan servicial, sin una palabra ofensiva ni aun dudosa para nadie, siempre excesivamente bondadoso con todo el mundo, ¿es así? Quien pudiera leer en su conciencia, quien pudiera estudiarle cuando se reconcentrara en sí mismo, respondería rotundamente: NO.

¿Quién dijo que "todo el año es Carnaval"? El que tal afinara sufriría gran error. Hay una excepción. Deja de serlo para muchos, precisamente en esos tres días que hemos dado en llamar así, y con mayor exactitud cuando no atinamos tras el antifaz, a conocer a quien encubre.

Entonces, la mascarita o el mascarón, resguardados por el incógnito como el enemigo en acecho tras la maleza que oculta la emboscada, nos lanza los dardos hirientes de sus frases, tales como las piensa y nos muestra su alma al desnudo tal como es, mientras oculta su personalidad, sea como sea. Escuchad una máscara fingiendo no conocerla y vereis como os dice cosas que por cierto no se atrevería a repetiros frente a frente y a rostro descubierto.

Lo triste es que casi siempre son verdades y la verdad es como el acibar: amarga a quien lo recibe, nada importa a quien lo dá,

Ahora, que, hay verdades....

*El curioso impertinente*

## A VISO

Se vende la casa número 19 de la Calle de Pascual Amat.

Para tratar dirigirse a los herederos de Don Cenón Ortuño.

## La Cruz Roja

Ha sido nombrado Presidente de la Asamblea local de la Cruz Roja Española, nuestro querido amigo y Director del Banco Internacional de Industria y Comercio en esta plaza D. José Juan Gutierrez.

Celebramos muy de veras que dicho nombramiento haya recaído en persona de los merecimientos y significación social del Sr. Juan Gutierrez, pues con su entusiasmo y cariño a la institución, realizará una grande y plausible labor en Beneficio de la misma.

Sabemos que dicho Sr. esta animado de los mejores deseos y tiene el propósito firme de aumentar considerablemente el número de los afiliados a la Cruz Roja, así como el de dotar a esta de local propio y realizar cuanto redunde en provecho de la caritativa y noble institución.

De esperar es que, cuantos simpaticen con estos sentimientos de amor al prójimo y sacrificio por los que sufren, con un alto sentido de humanidad bien entendida, presten su ayuda y colaboración desinteresada a la obra que realiza, tan meritoriamente, la Cruz Roja Española.

Por nuestra parte, ofrecemos a la Asamblea local y a su digno Presidente, las columnas de Patria Chica para cuanto merezca darse a la publicidad de lo que a tal entidad se refiera.

## Seguidilla

Se marchitó el geranio de tu ventana;

y murió aquel jilguero de la enramada,

¡Todo "se ha ido", menos el sol del alma que te ha querido!

*A. Giménez y Puerto*



CASA CENTRAL:  
YECLA  
ESPAÑA, 7

Teléfono, 116

# GABANES YAGO

MARCA REGISTRADA

SUCURSALES:

VILLENA: López Ferrer, 8  
Teléfono, 704

SAX: Pascua, 6

## GRAN EXPOSICIÓN EN SUS ESCAPARATES

Grandioso surtido en Gabanes para caballeros y niños, a precios verdaderamente increíbles.